



令和7年7月4日  
加茂市立須田中学校 学校だより 第4号

# アカシアの花

～ 夢・希望・志のある学校 ～



生徒会スローガン

## 地区大会について

選手の皆さん、保護者の皆様、地区大会お疲れ様でした。

- 卓球部男子は、地区大会団体戦6位になりました。県大会出場決定しました。
- 陸上クラブのK.Cさんは、100メートルに出場してきました。全力疾走かっこよかったです。
- バレーボール部女子は、1日目3試合全勝し、2日目残念ながら敗退しました。大変お疲れ様でした。各部等それぞれの選手とチームメイトで、精一杯戦っている姿と気持ちが伝わってきました。大変お疲れ様でした。(詳細については、学校のホームページをご覧ください。)



卓球部男子が県大会出場決定した様子



陸上のスタートした様子



バレーボールで出場メンバーが活躍している様子と声を出しフロアで応援している様子

※卓球部男子は、7月12日(土)小千谷体育館で行われる県大会に出場します。  
おめでとうございます。

※地域バレーボールチームTOSに所属しているK.Aさんは、7月5日(土)  
柏崎にて行われるバレーボール県大会に出場します。おめでとうございます。

地区代表として、北信越大会出場を目指して頑張っていたきたいと思います。

# 学習方法について

先月の学校だよりでは、生徒の皆さんに自分に合った学習方法が確立していますか？という記事を掲載させていただきました。今回は、アメリカの有名大学であるスタンフォード大学のオンラインスクール校の校長先生が言われていた、家庭等で一人で行う効率のよい学習方法について紹介します。参考にいただき、生徒の皆さんと保護者の皆さんで、話題にいただきまして、お子さんの学習方法を確立していただければと思います。

生徒の皆さんがよくやっている勉強法は、こんな感じではないでしょうか？勉強の方法については、以下のようにまとめてみました。

まとめ	重要なポイントをまとめてノートに書き出す
自己説明	重要なポイントを自分自身に向かって説明
線引き	テキストの重要な箇所に線を引く
キーワード	英単語など語呂合わせやキーワードを使って記憶
熟考	学んだ内容で疑問に感じたことを突き詰めて考える
イメージ	学んだことを頭の中で画像のように鮮明にイメージ
読み直し	テキストやノートを繰り返し読み返す
テスト形式の学習	学んだことを理解できているかテスト
インターバル学習	一度学んだことを時間を空けて勉強し直す
混ぜ合わせ	違う科目やジャンルを交互に勉強

脳科学者・心理学者が、200以上の研究して評価した勉強方法を紹介します。以下のとおりです。

最も効果的	テスト形式の学習、インターバルの学習
しばしば効果的	熟考、自己説明、混ぜ合わせの学習
要注意	まとめ、線引き、キーワード、イメージ、読み直し

※個人個人によって効率等のよい学習方法が異なるということです。

いろいろな学習の仕方を試していただき、自分に合う勉強方法を見つけて、実践していただければ、徐々に結果が出るはずですよ。

※私が中学校の担任の先生に言われた言葉は、「ただやればいっていいものではない。自分なりに考えて勉強をすることだ。」と、耳にタコができるくらい言われていました。テストで上手くいったとき、上手くいかなかったときの分析もして、そのことを生かし、自分の学習方法を確実に確立していただければと思います。保護者の皆様、お子さんのよき応援団として、ご支援等をよろしくお願ひいたします。

※こんな生徒さんがいました。プリント等に答えを書かず、答えをノートに書いて、確認していた方法です。上記の最も効果的と言われている学習方法を実践していました。繰り返し何回もでき、覚えているか確認できる方法です。自分で自分のためのテスト感覚で、学習していました。数学であれば、数字を変える、英語であれば単語を変えるなどのやり方も、自分でテストすることもできるかと思ひます。また、なぜ答えがこうなのかということも考えてほしいです。

**夏休みの緊急連絡**は、以下のようにお願いいたします。

平日 8時10分から16時40分頃まで 須田中学校

**0256-52-6019**

夕方・夜・土日等 須田中学校ケータイ電話

**080-1605-9267**

※8月9日（土）から8月17日（日）の間は、須田中学校ケータイにお電話してください。お手数をお掛けいたします。

※C4hでも、部活動等欠席は連絡可能です。

# 須田地区貢献活動を実施しました！！

6月24日(火)午後から、須田小中学校の連携教育の一環として、地域貢献活動を実施しました。日頃から小学校と中学校は、地域の皆さんから大変お世話になっています。日頃の感謝の気持ちを、少しでもお返ししたいという気持ちで実施いたしました。児童生徒を8班にして、須田地区の各地で清掃活動等行いました。児童生徒の皆さんは、一生懸命に活動してくれました。すばらしい姿でした。お世話いただいた地域の皆さんにも、褒められました。ご家庭でも、褒めていただきたいです。



北潟菅原神社の様子  
清掃活動



後須田第四区民会館の様子  
清掃活動



須田保育園の様子  
ちょうちんづくり

## 各学年だよりより

### ○1年生学年だよりより(6月20日号より)

卓球部が大会に行っている間、学校に残った生徒は卓球部の県大会出場の知らせを聞いて、昼休みに1～3年生で「県大会出場おめでとう」と書いた横断幕を作りました。他学年と分担して丁寧に色を付けたり、折り紙で花の形を作ったり協力をして完成させました。放課後には作った横断幕を玄関に貼り、玄関で卓球部を出迎える準備をしました。卓球部が帰ってくると、「おめでとう！」と声をかけて出迎える姿が見られ、出迎えてもらった卓球部の生徒は嬉しそうな様子でした。応援する気持ちや健闘を称える気持ちはこれからも大切にしてほしいと思います。

### ○2年生学年だより (6月20日号より)

職場体験での訪問先が決まりました。職場体験先は、生徒の希望をもとに各事業所をお願いしていきましました。快く受け入れてくれた事業所がほとんどです。ただ、受け入れ可能か検討したいという事業所もありました。それは、生徒にさせる活動を調整したいというのが理由でした。また、残念ながら断られた事業所もありました。お盆前の繁忙期であったり、人手が足りず生徒に対応する社員を充てることができないなどの理由でした。これらの事業所も、最後まで受け入れ可能かどうか検討してくれたのです。ありがたいことですね。

職場体験は、単に仕事を「見る」だけでなく、実際に「体験する」ことで、きっとみなさんに多くの学びと気づきをもたらしてくれると思います。また、自分の興味や適性を見つめ直したり、将来の職業選択について考えるきっかけになってくれればと思います。

#### <職場体験先一覧>

- |             |           |              |         |
|-------------|-----------|--------------|---------|
| ・ユリノキ調剤薬局   | ・須田保育園    | ・株式会社G.F.G.S | ・丸山スポーツ |
| ・モリデザインワークス | ・リオンドール   | ・株式会社コスモパワー  | ・第二平成園  |
| ・加茂市立図書館    | ・千代田ベーカリー |              |         |

### ○3年生学年だより(6月27日号より)

先週の小中交流会に引き続き、今週は小中地域貢献活動が行われました。いつもなら3年生は班や集団を動かすリーダーとしてみんなを引っ張るようにと伝えます。今回は小学校6年生がリーダーとして活動を進めていくということだったため、出しゃばり過ぎない声掛けやサポートをするよう伝えました。全部の班の活動を見ることはできませんでしたが、写真の様子を見ても、地域のためにできることを一生懸命行いました。自分たちの地域について話す小学生や中学生は誇らしそうでした。中学校を卒業しても地域での活動に積極的に参加してほしいです。

# 体育祭(9/27実施)に向けて動き始めています

A軍:団長-Hさん 副応援団長-Yさん パネル長-Tさん

B軍:団長-Yさん 副応援団長-Iさん パネル長-Kさん

実行委員長-Kさん (軍色は7/7生徒集会で決定)

体育の授業でも種目の検討を重ねています。スローガンやフィナーレも考えていきます。グループを超えてアイデアを出し合い、切磋琢磨していきましょう。熱い戦いを期待しています。

→第1回体育祭実行委員会(7/1)



# ニュージーランドの学校と国際交流を進めています

今年、加茂市国際交流協会の方からお話をいただき、須田中学校がニュージーランド・ファンガレイ市の「テ・カモ中学校」という学校と交流を行うこととなりました。さっそく、先方の学校からメールが須田中に届きましたので、「全校英語」の時間を設定し、須田中生にその内容を紹介することにしました。

当日、7/1には加茂市国際交流担当のM様、国際交流を推進する地域おこし協力隊のH様からお越しいただき、さらにはALTのA先生も加わり、国際交流に向けた授業を行いました。H様からは、「国際交流の意義」についてお話をいただき、相手に興味をもち、相手のことを知ろうとすることが国際交流であり、相手に伝えようとする気持ちが大切だと教えていただきました。まずは相手方の国、「ニュージーランド」について、グループで話し合い、互いに知っていることを共有しました。そしてA先生のリードで、今回届いた、現地学生さんが作ったクイズを行いました。クイズの中身はニュージーランドを知る上で役に立ち、中にはその学校のマニアックなものまでありましたが、須田中生はグループで楽しみながら参加していました。もう一つメールで届いたのが、日本語を学習している学生一人一人が作成した「プロフィールスライド」です。(ローマ字表記の日本語で作成されていました)グループでそれらを見てもらい、テ・カモ中学校にどのような学生さんがいるのかを知ることができました。ニュージーランドの中学生的様子や好きなことを見て、興味を沸かせていました。

現在、須田中英語科としては、2,3年生が英語の授業で取り組んでいる課題を「ニュージーランドの学生さん向け」に仕上げ、これから須田中生のおすすめのもの動画や、本紹介パンフレットをメールでテ・カモ中学校に送る準備を進めています。このように、まずはメールでの互いの作品の共有をはかり、少しずつ相手のことを知っていくところから国際交流を始めようとしています。今日、実際に国際交流の第一歩を歩み出すことができ、須田中生は興味をもって活動に取り組んでいたように感じました。いつか、ZOOMミーティングのような形で実際に交流を進めてみたい、という目標をもち、今後交流を深めていく予定です。この活動が互いにとって貴重な経験となり、さらには加茂市の国際交流活動の先駆けになっていくことを願っています。

↓以下、全校英語の授業中の様々な場面の様子

